

énétique existe/une vraie

thématiciens

plus nombreuses. Ce serait bien aussi pour l'éducation des hommes!

aveugles ». En revanche, les structures biologiques que nous étudions nous obligent à travailler sur des objets réels, vérifiables, contrôlables. Nos recherches sont dictées par les «besoins mathématiques » de ces structures. Si elles aboutissent, il est probable qu'elles ouvriront de nouvelles perspectives en maths et, nous l'espérons, dans les biotechnologies.

> *L'Institut des Hautes Études Scientifiques est un prestigieux institut de recherche avancée en mathématiques et physique théorique. Il offre à des savants d'envergure exceptionnelle un lieu où ils peuvent se consacrer entièrement à leurs recherches et accueillir des visiteurs pour travailler ensemble; ceci a fait dire à Marcel Boiteux, le dernier président: «L'IHES est un foyer rayonnant, une ruche et en même temps un monastère où germent des travaux profonds longuement mûris dans le calme ».

En 2000, sur 207 chercheurs visiteurs, seuls 16 étaient des femmes. Les 5 membres permanents de l'IHES sont tous des